

Cae 9.6% volumen de exportaciones de petróleo; ingresos aumentan 8.87% (El Financiero 02/05/12)

Cae 9.6% volumen de exportaciones de petróleo; ingresos aumentan 8.87% (El Financiero 02/05/12)(Esther Arzate) Miércoles, 2 de mayo de 2012 El volumen de exportaciones del petróleo crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) bajó 9.6 por ciento en el primer trimestre de este año, pero el aumento del precio en el mercado internacional del hidrocarburo ocasionó que los ingresos por la venta en el extranjero aumentaran 8.87 por ciento. Por otro lado, la insuficiencia en el abasto de gas natural que la paraestatal ha enfrentado en las últimas cuatro semanas responde, entre otros factores, a que la producción de ese energético decreció 6.91 por ciento en el periodo que se informa. De acuerdo con los Indicadores Petroleros al cierre de marzo de 2012, la producción de petróleo crudo decreció 0.74 por ciento en los primeros tres meses de este año respecto al mismo lapso de 2011, al pasar de dos millones 571 mil barriles al día a dos millones 518 mil barriles diarios. Aunque la caída en la producción del hidrocarburo fue marginal, el descenso en las ventas al extranjero resultó de 9.6 por ciento, ya que en los primeros tres meses del año pasado Pemex comercializó un millón 367 mil barriles diarios y en el mismo lapso del año en curso la cifra bajó a un millón 235 mil barriles al día. Pese al descenso en las ventas en el exterior, los ingresos subieron 8.87 por ciento, al pasar de 11 mil 494 millones de dólares en enero-marzo de 2011 a 12 mil 504 millones de dólares en igual periodo de este año. El aumento en el ingreso de divisas por venta de petróleo respondió a que el precio promedio de exportación del hidrocarburo aumentó 19.8 por ciento, ya que en los primeros tres meses de 2011 promedió en 92.29 dólares por barril y hasta marzo de este año en 111.28 dólares en promedio. Parte de la reducción en el volumen de petróleo de exportación se debe también a que la paraestatal reportó un aumento en la elaboración de productos petrolíferos como gas licuado de petróleo, gasolinas, combustóleo y diesel, entre otros, de 1.3 por ciento en promedio en los primeros tres meses de este año, en comparación con el mismo lapso del año anterior. Las subsidiarias de Pemex encargadas de la elaboración de petrolíferos reportaron en enero-marzo de 2011 una producción total de un millón 388 mil 100 barriles al día de esos productos, y en el primer trimestre de este año la producción promedio fue de un millón 407 mil 500 barriles diarios. El incremento en la elaboración de combustibles generó una ligera reducción de 2.77 por ciento en el volumen de importación de petrolíferos, gas natural y petroquímicos, al pasar de 647 mil 800 barriles diarios en el primer trimestre del año pasado a 629 mil 800 barriles al día en igual lapso de este año. Aunque el volumen de importaciones decreció, el valor de las mismas aumentó, también por el factor de precios elevados. De esa manera, el importe que cubrió Pemex en el primer trimestre de este año por la compra de productos en el extranjero aumentó 11.7 por ciento, al pasar de seis mil 723 millones de dólares a siete mil 514 millones de dólares. Por otra parte, la producción de gas natural continúa en declive. En 2009 Pemex Exploración y Producción (PEP) registró un nivel máximo promedio diario de siete mil 31 millones de pies cúbicos y actualmente se ubica en seis mil 380 millones de pies cúbicos. En enero-marzo de 2011 la producción de gas natural, que se utiliza principalmente para la generación de electricidad y en algunas divisiones industriales, se ubicó en seis mil 854 millones de pies cúbicos y en igual periodo del año en curso en seis mil 380 millones de pies cúbicos, lo que equivale a un descenso de 6.91 por ciento.